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ATA da 23a ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA  

O Conselho Municipal  de Políticas sobre Drogas -  COMAD de Santos se reuniu,  por meio de
videoconferência, no dia 12 de abril com início às 9:15min com os presentes constantes ao final da
ata, onde foram tratados os seguintes pontos de pauta. Luciana inicia a assembleia pedindo que os
conselheiros  eleitos  coloquem  seus  números  de  WhatsApp  no  chat  para  compor  o  grupo  de
comunicação  mais  rápida,  informando  que  hoje  estaremos  fazendo  a  transição  dessa  nova
composição  e  também  uma  programação  de  eleição  de  diretoria  executiva.  Informa  que
conseguimos atualizar a rede de e-mails.  1 - Apreciação e aprovação da Ata da Assembleia
anterior; Luciana informa que após a aprovação, as atas são publicadas no site da prefeitura na
aba do conselho. Ata anterior aprovada. 2 – Posse dos Conselheiros Gestão 2021/2023; Luciana
informa que houve um problema na assembleia passada com os e-mails e também faltou algumas
indicações  das  secretarias  e  sugere  que  os  novos  conselheiros  se  apresentem efetivando  as
posses. Luciana relata sobre a falta de composição de algumas vagas e segue dando continuidade
as  apresentações.  Feita  as  apresentações  dos  novos  conselheiros  e  relatando  sobre  os
conselheiros que tomaram posse na assembleia passada e não puderam estar presentes nessa
assembleia.  3  -   Eleição  Mesa Diretora;  Luciana  informa  que  na  assembleia  passada  pediu
manifestações  de  quem  teria  interesse  em  compor  a  Diretoria  Executiva,  informando  que  é
composta pelo, Presidente, vice-presidente, 1º e 2º Secretários. E abre para quem tiver interesse
para se manifestar, lembrando que na AGO passada, Laura, Ângelo e Marco Aurélio, manifestaram
interesse em compor uma chapa. Tais traz a reflexão que,  na AGO passada não houve nenhum
interesse de representantes de governo e por isso que a assembleia decidiu pelo melhor interesse
da  política  e  questão  da  continuidade  do  conselho  em  fazer  uma  diretoria  somente  com
representantes  da  organização  social,  mas,  nós  entendemos  e  sabemos  sobre  comporem  a
diretoria  e  que  mesmo  sabemos  que  a  nível  legal  a  diretoria  precisa  ter  a  paridade,  e  o
departamento está com uma nova chefia e vem com uma proposta de articular com os vinte e nove
conselhos e as treze comissões,  reconhecendo que por  vários motivos não tiveram condições
porque  estão  passando  por  uma  reestruturação  gostaria  de  deixar  registrado  em  nome  do
departamento, enaltecer todo o trabalho dessa Gestão, do salto de qualidade que o COMAD teve,
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do  avanço,  da  pré-disposição,  de  realmente  garantir  as  discussões,  numa  situação  clara  de
transparência de um objeto de construção que para nós é motivo de muita motivação, porque
sabemos que os conselhos municipais eles são sobretudo a questão de controle social, são a voz
do povo para junto com a política e quem executa a política, e nós, todos, os representantes de
governo  seja  de  qual  secretaria  for,  tem isso  muito  claro,  o  departamento  não  vem medindo
esforços, foi conversado tanto com o representante da secretaria de  assistência e também com a
secretaria de saúde, por entender que são políticas que são bastante implicadas com a temática,
deixando ai a possibilidade estarem se colocando na possibilidade de fazermos os esforços para
tornar a diretoria executiva com paridade de representantes do governo e já deixando aqui que, o
departamento  de  articulação  fará  todos  os  esforços  para  garantir  essa  articulação  e  essa
construção quando for necessário. Carla se manifesta dizendo que está à disposição para o que for
necessário.  Luciana  faz  um relato  das  dificuldades  enfrentadas  nessa  gestão  passada,  mas,
saímos de uma conferência  muito  feliz,  com a participação dos usuários  bastante  intensa,  foi
composta uma diretoria com participação de usuários e nesses dois anos ficamos felizes com as
construções. Deixa também o agradecimento a toda equipe que nos apoiou nesses dois anos e
relata sobre as dificuldades enfrentadas e nos poucos avanços que tivemos. Deixando para nova
gestão que assume e para os representantes de governo esse desafio de chegar essas demandas
nas  diferentes  secretarias,  na  gestão  para  termos  respostas  para  formulação  das  políticas
indicando que a questão de drogas é uma pauta para ser priorizada pela gestão. Continua abrindo
manifestações para composição de chapas que assuma a nova diretoria executiva do COMAD.
Jorge lembra da antiga luta do COMAD pelo CAPS AD III – 24 horas que não conseguimos e
passando para a nova gestão essa responsabilidade.  Luciana abre  a consulta  para compor a
diretoria  executiva  entre  os  conselheiros  eleitos.  Natalia relata  que  no  momento  não  há
disponibilidade em fazer parte da diretoria executiva e também um conflito de interesses grande
como servidores.  José Caetano  diz que ainda não se sente com experiência para entrar nessa
participação, visto que está iniciando agora como funciona esse órgão. Marco Aurélio sugere que
Laura  e  Ângelo  continuem  na  chapa  e  dois  representantes  de  governo  ocupem  a  diretoria
executiva.  Tais  que  entendeu  que  a  Carla  se  colocou  à  disposição  para  compor  como
representante do governo e também a equipe da secretaria de desenvolvimento que é a Rosana
Dias também estaria à disposição para compor, gostaria de pedir que essas pessoas pudessem se
manifestar. Carla se manifesta, confirmando sim sua participação na diretoria executiva, mas, que
está chegando agora e precisará de um respaldo. Rosana também se coloca com disponibilidade
para compor a diretoria executiva. Carla se manifesta para questionar se Rosana pode assumir
como  1ª  secretária  pois  está  muito  sobrecarregada,  ficando  assim  como  2ª  secretaria.  Tais
questiona a posição que cada um irá assumir, informando sobre o descrito na lei, Presidente –
sociedade civil, Vice-Presidente- Governo, 1ª Secretário- Sociedade Civil, 2ª Secretário – Governo.
Luciana, coloca essa situação para que os candidatos possam definir  as suas colocações na
diretoria executiva. Carla se manifesta com a posição que seria mais paritário como Tais colocou,
penso que seria mais justo e trabalharíamos melhor. Jorge também se manifesta em concordância
com  Tais.  Ângelo  também  se  manifesta  a  favor  dessa  composição.  Segue  a  discussão  para
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decisão  de  posições  e  fica  decidido  que,  Laura Dias segue  como  Presidente,  Carla  Abib
Ferrareze  Martinez como  Vice-Presidente,  Ângelo  Galdino  da  Silva como  1º  Secretário  e
Rosana Salvador Dias como 2ª Secretaria. Tais, informa que seria importante também falar sobre
a  composição  das  câmaras,  que  na  maioria  das  vezes  são  essas  comissões  que  levam  as
demandas,  discussões  temáticas,  para  a  diretoria  executiva,  propondo  que  aqueles  que  tinha
interesse em estar na diretoria, possam estar como coordenadores dessas câmaras já para garantir
que esse próximo mês essas comissões se organizem.  Luciana coloca a chapa para votação, e
também já informando que a demanda não é pequena, mas, que contamos com a disposição da
Tais de apoio e articulação e também informando que esse link que está sendo usado para as
reuniões é da Universidade, informando que para próxima assembleia teremos outro link que será
encaminhado  para  todos  e  uma outra  dificuldade  que  tivemos foi  de  manter  as  reuniões  das
câmaras  setoriais  nas  reuniões  online,  mas  que  quando  estávamos  no  presencial,  a  reunião
iniciava mais cedo para que as câmaras se reunissem e depois em seguida as reuniões ordinárias,
as câmaras são, de Legislação, já com algumas pessoas que já se disponibilizaram e estão na ata
que  irão  compor  essa  câmara,  Câmara  de  Planejamento,  Câmara  de  Comunicação,  Câmara
Financeira que anteriormente foi criada com três participantes, sendo então três Câmaras Setoriais
e uma Financeira. Carla questiona quantos membros seriam para câmara e Luciana informa que
não há um número fechado para compor, mas que seria importante que fosse equânime para não
ficar uma câmara cheia e outras esvaziada. José Caetano se coloca a disposição para compor as
câmaras, dando preferência a Câmara de Planejamento e Carlos também, mas, irá consultar para
que  seja  deliberado.  4- Informes  Diretoria  Executiva; Luciana  informa  que,  conseguimos
encaminhar o que estava pendente, uma denúncia de negligência ao atendimento a uma pessoa
em situação de rua que chegou a óbito no final do ano passado, encaminhamos em ofício para o
secretário municipal de saúde e também para o Ministério Público, solicitando uma averiguação
dessa negligência, reiterando pedidos anteriores e de um monitoramento sobre um aumento da
mortalidade das pessoas em situação de rua em santos. E tivemos e resposta da Secretaria de
saúde que na ficha de notificação não consta essa informação que se trata de uma pessoa em
situação de rua e nos respondeu somente os dados de óbito por uso de substâncias e não nos
interessa saber sobre morte por uso, porque é um número muito pequeno e o que nos interessa
saber é sobre o aumento do número de mortalidade de pessoas em situação de rua que estão em
maior  vulnerabilidade que fazem uso de substâncias.  5-  Apresentação Relatório  de  Gestão;
Luciana compartilha uma tela e informa que deixará à disposição da diretoria e para todos os
conselheiros, sobre os relatórios de gestão, informando como essa gestão anterior prosseguiu no
ano de 2020 e faz algumas considerações. Jorge reforça a importância das audiências públicas
para a próxima gestão, dando continuidade aos encaminhamentos que não foram definidos.
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6 - Assuntos Gerais; Ângelo  informa sobre o GT Pop Rua e da possibilidade de o município
adotar a política nacional de população em situação de rua seria assim um avanço dessa nova
gestão e questão dos pertences é que em contrapartida o município deve adotar o regime cidade
limpa, tirando assim os pertencer dessa população e revitalização. Luciana informa como o número
de pessoas em situação de rua cresceu durante a pandemia, em muitos casos famílias inteiras com
“malas na mão” tratando as pessoas como sujeira que temos que eliminar. Jorge coloca que não
podemos “varrer a pobreza” para debaixo do tapete. Luciana coloca o link dessa reportagem que
Ângelo e Laura participaram. Ângelo informa sobre a página do COMAD no facebook. Encerrados
a reunião às 11:30hrs e sem mais nada a tratar, a senhora presidente da por encerrada a reunião e
eu Wilmara Pereira Vasques, 1ª Secretária lavro a presente ata que vai assinada por mim e pela
senhora Presidente.
Participaram dessa Assembleia:

Luciana Togni - Instituição de Ensino , Rosana Dias – Secretaria de Desenvolvimento Social, Luiz
Fernando  Carvalho  – Seseg,  Marco  Aurélio  – Adesaf,  José  Caetano  do  Nascimento  Junior  –
Representante da Diretoria de Ensino da Região de Santos; Mirian – DRS 4, Bernadeth Messias –
Assistente  Social  CAPS AD,  Arnaldo  Santana –  Diretoria  de  ensino,  Carlos  Aguiar  da  Silva  –
Marcha  da  Maconha,  Francisca  Eliene  –  Representando  Entidade  de  Recuperação,  Jessé
Camarati Reis – Representante da Secretaria de Educação, Carla – Representante do Governo,
Jorge Viana  – CMS,  Ângelo  Galdino  da Silva  – Representante  dos usuários,  Wilmara  Pereira
Vasques 1ª Secretária do COMAD, Nathalia Barros de Andrade- Chefe de seção do CAPS AD ZOI -
. Representante da SMS, Laura Dias– Representando os usuários, Taís Aguiar – Representante da
Secretaria de Governo, Jéssica

Justificativas – 

                 Luciana Togni                                                           Wilmara Pereira Vasques

              Presidente do COMAD                1ª Secretária do COMAD
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